
まちキャン通信  ２vol.２１ 

まちキャンは第３水曜日に開催しています。 

今年４回目となる７月２０日のまちキャンでは，「右京の豊かな自然の活かし

方を考えてみましょう」をテーマに，京北での山や自然を生かした活動をご紹

介いただきました。サンサ芸術の杜による「カオマンガイ展」開催中の MACHIKO

に，びっくりされる参加者の方もいらっしゃいました。閉会後は，今後の連携

につながる交流が行われていました。 

 

■平成２８年度第４回まちづくりキャンバス＠右京 

  日 時：平成２８年７月２０日（水） 午後６時３０分～８時 

  場 所：サンサ右京１階 右京区まちづくり交流拠点（MACHIKO） 

  参加者：２４名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内 容 

◆自己紹介 

 

テーブルごとに自己紹介をしました。 

夏本番も近いので，１週間の休みがあっ 

たら行きたい場所，したいことを自己紹 

介に合わせてお話していただきました。 

 

 

 

 

◆活動紹介 

まずは NPO 法人ふるさと京北鉾杉塾の 

木下惠子さんから写真を見ながら活動紹介 

をしていただきました。「茅のいえ」を拠 

点に活動されていて，「ぜひ行きたい！」と 

感想を話される人もいました。 

 「でんでんむし大作戦」の名前の由来は， 

伝統回帰と田園のふたつの「でん」から来 

ているそうです。活動開始から 20 年以上。 

メンバーの年齢も上がり，サポートしてくれる京北ファンをもっと増や

したいとおっしゃっていました。 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いては，NPO 法人森守協力隊の宮西恵津子さんから活動紹介をして 

いただきました。 

トレッキングや親子環境教室，炭焼 

きなど幅広い活動をされています。 

トレッキングは「エコツアーin京北」 

として，様々なコースを考えられてい 

ます。 

京北産杉の間伐材を使った炭焼き体 

験では，全身真っ黒になって，一度で 

はなかなか洗い落とせないそうです。 

◆フリートーク，質問 

テーブルごとに自由にお話をしていただきました。活動紹介をされてお

二人への質問は，ポストイットに記入後，回答いただきました。 

 

８時の開会後も，多くの方がお話を続けておられました。 

今回は特に京北で活動されている方の参加が多く，積極的に情報交換さ

れていました。 

 

 

 

 

 ◆活動 PRなど 

○こころに響く， 

おとな BAND SESSION２０１６ 

（木下さん） 

 ８月２８日（日）１５時から右京ふれあい 

文化会館ホールで真夏の熱いライブステージを 

開催します。 

１７組の応募から厳選された７組です。 

 

○西院ミュージックフェス（西田さん） 

８月６日（土），７日（日）西院駅周辺 

29 カ所でチップ制の西院フェスが開催さ 

れます。 

ボランティアの方も募集中です。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○京北 森の cafe 開催（渡辺さん） 

7 月２８日（木）に，ペンション上桂 森の cafe 

にて，試食会を開催します。 

テーマは，森の京都 京北商工会女性部プロデュー 

ス 女子イチオシ「森の cafe ランチ」企画！ 

 

○花園大学での取組（山中さん，辻本さん） 

京北地域で農家と連携し，山椒を使ったみたらし 

だんご，クロモジを使ったプリン，チーズケーキな 

どのスイーツを考えています。花大学食の名物とし 

て販売予定です。 

 

○Facebook グループ 「まちづくりキャンバス＠右京」 

 まちキャンメンバーによる非公開グループです。「グループに参加」して

ください。 

 

 お問合せ，ご意見 

 右京区役所地域力推進室 （担当 塚口) 

 〒６１６－８５１１ 

 右京区太秦下刑部町１２ 

 電 話：８６１－１７８４ 

  Ｅメール：ukyo@city.kyoto.lg.jp 

 

 

 F A X：８７２－ 

５０４８ 

 

【2８年度まちキャン日程】 

  

 基本的に月１回第 3 水曜日に開催します！ 

 

 ８月１７日（水），10 月 19 日（水），11 月 16 日（水），１２月 21 日（水），

1 月 18 日（水），2 月 15 日（水）   

  ＊時間はいずれも午後６時半～８時 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆質問コーナー 

 

 NPO 法人ふるさと京北鉾杉塾 木下惠子さんにポストイットに記入

いただいた質問事項に答えていただきました。 

 

Q. 茅の家は泊まれますか？ 

A. 泊まれません。遊び，休憩に使ってください。メダカが泳いでいま

す。秋にはアサギマダラが飛んできます。 

 

Q. 茅の家には，何人入れますか？ 

A. 10 人程度です。 

 

Q. 参加者の年齢層はどのくらいですか？ 

A. 親子対象の体験講座が多いので，幅広いです。 

 

Q. イベントの地域外からの参加者はどのくらい？ 

A. ９割かな。都市部の方との交流が主目的です。 

 

Q. イベントの広告・宣伝はどのように行っているのか？ 

A. HP 開設しました。が，ボチボチです。 

  イベントいろいろ，様々に取り組んでいますが，チラシを作っても

配布，配架してもらえる施設との御縁がない。どうしたら置いてもら

えるか・・・。（京北地域内では，折込わずか 1600 部です） 

 

 

 

 

（次ページに続く） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NPO 法人森守協力隊 宮西恵津子さんにポストイットに記入いただ

いた質問事項に答えていただきました。 

 

Q. イベント参加者を集めるのに困っていらっしゃるのでしょうか？ネ

ックとなっていることは？ 

A. イベントは 30 人規模が多いので，それほど集客を求めてはいない

です。環境問題を発信したいので・・・お金ではなく。 

 

Q. 何もしたくない，何もしない目的の人のための施設はありますか？ 

A. 民泊も 3 件ほどできています。のんびりできると思いますよ。 

 

Q. 若い世代を呼び込む取り組みはしていますか？ 

A. HP,Facebook はありますが，まだまだ発信力が不足しています。 

 

Q. 杉の炭の使い勝手，品質はいかがでしょうか？ブランド化はできま

すか？ 

A. 火付きがいいので，BBQ の炭をとして地域で利用していただいてい

ます。高温で焼き上げるので，煙も少なく，おいしいお肉に焼きあが

ります。徐々にではありますが，生産量が増えています。販売もして

います。 

 

Q. 炭の有効活用として今後何をお考えですか？ 

A. 田んぼや畑に入れて，低農薬の農産品作りに活用できればと思って

います。また，炭の菓子作りも考えています。 

 

Q. 炭は何時間でできるのでしょうか？ 

A. 三日三晩火の番をします。取り出すのはそれから 10 日以上かかり

ます。火を入れた日は寝ずの番をします。 

 

 

 

 



 

 

◆アンケート結果（２０名） 

１ まちづくりキャンバス＠右京を何で知って参加されましたか。 
   

 ア．ちらし 
 

0名 
     

 イ．支援制度説明会等 0名 
     

 ウ．市民しんぶん 
 

2名 
     

 エ．知り合いから誘われて 8名 
     

 オ．前から知ってる 8名 
     

 カ．その他 
 

2名 
 

         
２ 参加してよかったですか（いずれかに○をつけてください） 

   
 ア．はい 20名  

    
 イ．いいえ 0名  

    

         
３ ２で「はい」とお答えいただいた方に質問です。 

    
  どういったところが良かったですか（複数回答可） 

    
 ア．活動紹介の話がおもしろかった 6名     

 イ．いろんな人の話を聞けた 14名  
   

 ウ．自分の知らないことを知れた 8名     

エ．和やかな雰囲気 8名     

 オ．他の人に相談して困っていたことがなんとかなりそう 0名  
   

 カ．その他 1名    

 （朝倉まちづくりアドバイザーさんの諸々がすばらしい。）    

         

４ ２で「いいえ」とお答えいただいた方に質問です。 
    

  どういったところが残念でしたか。 なし     

       
５ 活動紹介をしていただいたお二人にもっと聞いてみたいこと，興味を持ったことなどがあれば御記

入ください。 

 ・京北のおすすめスポットなどあれば知りたいです。 

 

・京北は山ばかりのイメージでしたが，思っていた以上に活動が盛んなのだと思いまし

た。 

 
・京北で体験型の活動が多いという印象を持った。 

 ・京北の魅力をいっぱい感じました。もっといろいろ知ってみたいです。 

 ・京北について全知らなかったので，たくさん知ることができておもしろかったです。 

 ・20年以上も活動されていることに敬意！！ 

 ・直接お聞きできました。ありがとうございました。 

  

 

平成２８年８月 

 


